

## **AU FONDEMENT INTERIEUR DU CHARISME THERESIEN**

Le charisme des Frères Déchaussés de l'Ordre de la Bienheureuse Vierge Marie du Mont Carmel est une vocation renouvelée de l'Ordre qui, à travers sainte Thérèse de Jésus, cherche la fidélité à l'esprit et à la tradition de la Règle primitive. C'est pourquoi le Carmel thérésien fixe toujours son regard sur la lignée de ses prédécesseurs. La réforme thérésienne a donc consisté à revenir aux sources du charisme carmélitain dans son expérience de l'union avec Dieu. À l'initiative de sainte Thérèse de Jésus, saint Jean de la Croix y a été également associé. De ces deux donc vient la forme actuelle de vie des frères de l'Ordre de la Bienheureuse Vierge Marie du Mont Carmel. C'est pourquoi ils sont vénérés à juste titre comme ceux qui ont jeté les bases du mode de vie du Carmel thérésien dans l'obéissance à l'esprit authentique de la Règle. Ainsi, leurs écrits sont un guide de vie spirituelle non seulement pour les membres de l'Ordre, mais aussi pour l'Église qui les honore comme docteurs et maîtres spirituels.

Déjà, comme le nom de l'Ordre lui-même l'indique, le Carmel a une inspiration biblique et mariale, c'est pourquoi il honore la Vierge Marie comme mère et patronne. Elle est un modèle pour la vocation carmélitaine dans la consécration au mystère du Christ. Dans cette perspective, le Carmel thérésien continue ainsi à parfaire la charité en union avec la Mère de Dieu, Mère et la Reine du Carmel, exemple de prière et d'abnégation sur le chemin de la foi. Elle incarne donc l'idéal parfait de l'esprit de l'Ordre, parce que, en tant qu'Immaculée, la Vierge Marie, de tout son esprit et de tout son cœur, a accueilli et contemplé la Parole de Dieu. Sous sa protection, le Carmel est ainsi introduit dans le mystère du Christ et de l'Église (Constitutions OCD 49). Pour vivre en contemplant cette protection et en faisant l'expérience de la maternité mariale, l'Ordre détient une dévotion intense au scapulaire. C'est ainsi que le Carmel thérésien se consacre à Dieu sous la protection de la Très Sainte Vierge Marie, afin qu'elle l'aide à se configurer au Christ. Aux côtés de Marie, le prophète Elie est également honoré individuellement de par son charisme prophétique en tant qu'inspirateur qui configure l'esprit du Carmel dans l'écoute et la transmission de la Parole de Dieu (Constitutions OCD 2).

En effet, dans l'Ordre du Carmel, tout est basé sur la Règle qui lui a été donnée par saint Albert de Jérusalem, avec quelques dimensions pertinentes pour sa vocation distincte. Il s'agit en effet d'une sequela Cristi enracinée dans la Parole de Dieu, dans la célébration communautaire de la sainte liturgie, dans l'ascèse évangélique, en cultivant avant tout la prière continuelle ; tout cela pour parvenir à la foi, l'espérance et à la charité parfaite.

De plus, le charisme thérésien dans la famille carmélitaine trouve son origine dans l'expérience spirituelle vécue par sainte Thérèse de Jésus avec ses grâces mystiques, de sorte qu'avec sa réforme, tout est porté à la prière et à la contemplation selon l'Évangile et la Règle primitive. C'est aussi ce qui met le Carmel réformé au service de l'Église, considérant son dévouement à la contemplation, il possède aussi un esprit apostolique. C'est pourquoi la vocation du Carmel thérésien consiste à servir l'Église à la fois par la prière et par le zèle apostolique. Et comme patrimoine, il conserve l'esprit de la famille carmélitaine, c'est-à-dire le culte de la Bienheureuse Vierge Marie du Mont Carmel, des prophètes (en particulier Élie avec son disciple Élisée), sans oublier la Règle primitive comme fondement.

Appelés à la prière, les frères de l'Ordre recherchent un dialogue amical avec Dieu à travers l'écoute de sa Parole et dans la liturgie ; mais aussi dans leur vie consacrée aux vertus théologiques, c'est-à-dire en cherchant à vivre et à grandir toujours dans la foi, l'espérance et la charité. De là découle alors une vie communautaire pleinement fraternelle, dans laquelle est vécu le double service de la contemplation et de l'activité apostolique pour le bien de l'Église et de tous les hommes.

En effet, les carmes déchaussés, avec leur consécration religieuse, offrent leur vie à la suite du Christ en professant les conseils évangéliques, c'est-à-dire la chasteté, la pauvreté et l'obéissance. Avec ceux-ci, ils s'engagent à vivre étroitement et avec un cœur pur à Dieu et à s'offrir au service de leurs frères et sœurs pour le salut du monde. Avec le vœu de chasteté, le frère professe de vivre en parfaite continence dans le célibat pour le royaume de Dieu. De telle sorte qu' à l'image du Christ vierge, et comme la Vierge Marie, soit suprêmement consacré d'un cœur sans partage au service de Dieu et des

hommes. C'est pourquoi ce don de la chasteté doit être vécu avec humilité et prière, et en mortifiant les sens, etc. (Constitutions n°24). En suivant le Christ pauvre, le frère carme s'abandonne dans son mode de vie à la providence du Père dans l'humilité et la sobriété. Mais aussi avec une proximité remarquable avec les pauvres. Ce n'est qu'ainsi qu'il s'efforce de témoigner de la pauvreté évangélique en élevant son âme aux biens célestes plutôt qu'aux biens terrestres. Dans l'obéissance au Fils de Dieu qui, dans sa vie terrestre, a accompli la volonté du Père, un carme déchaux s'engage par le vœu d'obéissance à offrir sa propre volonté à Dieu, imitant l'obéissance filiale du Christ et la figure de la Vierge Marie qui s'est laissée guider par l'Esprit Saint.

De plus, le Carmel Thérésien s'engage à vivre une vie de renoncement et de pénitence pour l'amour du Christ dans son aspiration à l'union avec Dieu. On vit donc dans l'abnégation évangélique en respectant les formes de pénitence recommandées par l'Église et imposées par la Règle, telles que le jeûne, l'abstinence, etc. Avec tout cela, la vocation du Carmel thérésien est donc un engagement à vivre dans la méditation de la Loi du Seigneur, et dans la prière continuelle. En bref, il s'agit de vivre en présence de Dieu. C'est pourquoi le charisme de l'Ordre des Carmes Déchaux a pour but la prière qui lie tous les éléments essentiels de la vie carmélitaine :

- La vie de prière : comme expérience d'amour à la recherche de Dieu et non de soi-même. Par conséquent, une vie d'amitié avec Dieu comme état permanent dans l'écoute de sa Parole. La communauté carmélitaine est donc une communauté où l'on promeut l'oraison mentale, la solitude et le silence, le détachement et la passion pour Dieu, etc.
- La fraternité : le Carmel thérésien est une famille autour de Jésus, une communauté qui aide à grandir et aussi comme une réponse à l'individualisme.
- La mission : Les carmes déchaux sont aussi appelées à la mission parce qu'elle fait partie de l'appel même. Pour le Carmel, sa mission est surtout liée à la recherche de l'union avec Dieu dans la prière ; donc une mission qui témoigne de la relation d'amitié avec Dieu.

Le Carmel thérésien mûrit dans son expérience quotidienne l'unité de prière-fraternité-mission. Ce sont trois éléments qui se nourrissent mutuellement, donc une harmonie que l'Ordre cherche à nourrir et à témoigner. La vie de prière, qui constitue une réalité fondamentale au sein du Carmel, tend à créer une relation d'amitié avec le Dieu vivant à travers une expérience profonde d'amour ; La prière carmélitaine a donc une dimension interpersonnelle, c'est-à-dire qu'elle est un dialogue, une rencontre, une relation. Dans cette perspective, un carme déchaux doit imprégner sa vie de l'esprit de l'Évangile et donner également à son apostolat le même esprit de prière. Il s'agit donc d'animer la vie contemplative par un zèle apostolique. Et de la même manière, nourrir l'action apostolique de la prière comme une union intime avec Dieu. De fait, le modèle apostolique est le Christ lui-même, envoyé dans le monde par le Père. Ainsi, sur ses traces, l'activité apostolique carmélitaine promeut la vie spirituelle et vice versa.

Pour enrichir toujours plus la relation d'amitié avec le Seigneur, dans l'Ordre des Carmes Déchaux, on fait l'expérience de l'amour fraternel qui se fonde sur l'amour du Christ, et même selon son commandement (Jn 15, 12.17) qui crée une relation familiale entre tous les membres avec une charité sincère. Et c'est précisément cette fraternité qui se manifeste ou doit se manifester dans la vie de prière et dans l'activité apostolique. Cette communion fraternelle se nourrit plus longtemps dans l'Eucharistie célébrée en communauté, dans la pratique de l'oraison mentale, dans la Liturgie des Heures et dans les différents actes communautaires. Par conséquent, une relation continue avec Dieu qui est vécue en communauté et en tant que communauté. Ainsi nourri dans la communauté comme une famille transformée par la présence du Seigneur au milieu des membres, un carme déchaux apporte au monde, surtout dans son activité apostolique, le charisme thérésien comme ce chemin qui conduit l'âme à l'union intime avec Dieu.

**Frère Yves de la Reine du Carmel**